

VERS LE CHAMPIONNAT D'EUROPE DE FOOTBALL POUR AMPUTÉS

Promouvoir l'idée de la pratique sportive pour tous, valoriser coûte que coûte l'inclusion et sensibiliser le grand public à la question du handicap sont autant de sujets défendus par l'Équipe française de football pour amputés (EFFA) dont le siège se trouve tout près d'Annecy, à la Balme-de-Sillingy (74). Pour diffuser ce message sans frontières et donner de la visibilité au football pour amputés, l'EFFA vous donne rendez-vous du 1^{er} au 9 juin pour le Championnat d'Europe qui se déroulera à Évian.

Phase préparatoire

Après la Ligue des Nations organisée à Annecy en septembre dernier, l'EFFA, Équipe française de football pour amputés, se prépare donc pour le Championnat d'Europe qui se déroulera du 1^{er} au 9 juin 2024 à Évian.

Un événement international qui rassemblera **16 pays européens** pour une compétition haletante. Un défi de taille qui attend les joueurs qui se préparent depuis des semaines déjà mais un défi aussi en coulisses pour toute l'équipe de bénévoles qui se mobilise sans relâche autour de l'organisation de cet événement majeur.

Une première en France qui donnera un éclairage certain aux missions de l'EFFA qui, à travers la pratique du football et le défi sportif, place tout un système de valeurs au centre de son champ d'action.

Aller au but

Le football pour amputés est une discipline en pleine ascension qui déplace les foules et suscite l'engouement dans certains pays d'Europe tels que la Turquie ou la Pologne. La World Amputee Football Federation (WAFF) et la European Amputee Football Federation (EAFF) sont des instances affiliées à la FIFA et à l'UEFA. Les pays qui ont leur fédération arrivent à se développer et à promouvoir la discipline, ce qui n'est pour le moment pas le cas de la France qui n'en est encore qu'à ses prémices en termes de structuration. Mais c'est avec beaucoup de hargne et d'enthousiasme que l'écosystème de l'EFFA se mobilise. Au-delà des entraînements et des compétitions, la sensibilisation en milieu scolaire à travers des échanges et jeux de rôle, la diffusion du message auprès des centres de rééducation et des professions médicales mais aussi vis-à-vis des clubs de sport font partie intégrante des missions de l'EFFA et permettent de changer le regard que l'on porte sur le handicap de manière globale. Des actions qui vont bien au-delà du sport.



L'Équipe Française de Football pour Amputés en février 2024 lors d'une rencontre avec l'équipe de football adapté FC Annecy Allons'y.

Coup d'envoi

Aujourd'hui, pour aller toujours plus loin et tous marcher sur un pied d'égalité, il s'agit de tisser des liens entre les fédérations régionales et nationales, les clubs et les joueurs de foot et le football pour amputés. Organiser ce Championnat d'Europe pour la première fois, ici en France, est un formidable coup de projecteur sur la discipline. En espérant que celle-ci profite également de l'éclairage des Jeux Olympiques pour donner au foot amputé toute la visibilité qu'il mérite. En attendant, l'EFFA, organisée en association, est toujours à la recherche de bénévoles mais aussi de nouveaux soutiens et sponsors pour l'accompagner dans cette organisation millimétrée et pharaonique.

Tirage Euro 2024 : rendez-vous le 16 mars 2024

C'est lors du congrès organisé à Evian du 15 au 17 mars prochains que le tirage au sort officiel en présence des 16 pays engagés dans la compétition se déroulera.

Rendez-vous le 16 mars à 11h30 au Palais Lumière d'Evian pour assister au tirage des poules.





3 questions à Josiane Lei, Maire de la Ville d'Évian et conseillère départementale

Comment avez-vous découvert l'EFFA ?

« Au-delà de ma fonction de maire de la ville d'Évian, je siège également au Conseil départemental à la présidence de la 2^{ème} commission Autonomie, Logement et Habitat. C'est grâce à mon collègue François Daviet que j'ai découvert les actions de l'EFFA. La première fois que l'on nous a montré les vidéos de l'Équipe française de football pour amputés, j'ai trouvé cela vraiment très impressionnant. Je pense que lorsque l'on découvre cette discipline, tous les sentiments nous traversent. C'est exceptionnel, très beau et très fort.



Vous avez décidé d'accueillir le Championnat d'Europe en juin prochain, pourquoi ?

Quand François Daviet m'a dit qu'il cherchait un lieu pour accueillir le Championnat d'Europe de football pour amputés, l'idée a très vite germé. Il faut dire que nous avons déjà une certaine expérience de ce type d'événements ayant auparavant accueilli des équipes de haut niveau et été centre d'hébergement au moment de la Coupe d'Europe de football. Nous avons toute l'année des équipes internationales qui viennent s'entraîner à Évian mais aussi de très belles installations. Notre stade qui domine le lac dans un cadre magnifique est un atout non négligeable !

En quoi cet événement entre-t-il en résonance avec votre action politique ?

Évian est une ville très engagée sur le plan sportif avec, entre autres, une offre associative diversifiée et une carte avantages à destination des jeunes pour favoriser la pratique du sport. Évian est par ailleurs labellisée Terre de Jeux 2024, un dispositif unique créé dans la perspective des JO de Paris 2024 et qui vise à valoriser les collectivités territoriales qui œuvrent pour une pratique du sport plus développée et plus inclusive.

Enfin, la ville d'Évian a décidé de placer au cœur de ses actions les 17 Objectifs de Développement Durable (ODD) élaborés par l'Organisation des Nations-Unies (ONU). Parmi ces axes, l'humain, l'environnement et le sport sont au centre de nos actions et les valeurs défendues par l'EFFA sont à la jonction de ces objectifs. Sans compter que ces derniers font aussi écho à notre thématique inclusion de l'année dédiée au sport. Tous les faisceaux ont convergé de façon évidente et nous sommes très fiers de porter ces valeurs incarnées par l'EFFA. >>>



Pour suivre l'actualité de l'EFFA : www.ffa-foot.fr

Pour découvrir l'EFFA en images :

- Équipe Française de Football pour Amputés
- @effafoot
- EFFA FOOT
- Équipe Française de Football pour Amputés



CONTACTS PRESSE

Agence SOGO COM / +33 (0)4 50 45 69 15
Gaëlle Tagliabue - gaelle@sogocom.fr
Julie Friedrichs - redaction@sogocom.fr
Sophie Gommé - sophie@sogocom.fr / +33 (0)6 61 83 11 95

EFFA
Benjamin Duband - Président
+33 (0)6 79 37 86 58